



# Rat der Stadt Haan

## Ausschuss für Digitalisierung, Organisation und Personal

### 3. Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung, Organisation und Personal der Stadt Haan

am Mittwoch, den 15.09.2021

#### Beantwortung von Anfragen

hier: Anfrage des Jugendparlamentes vom 06.09.2021 bezüglich WLAN an den Bahnhöfen Haan und Gruiten

#### Antworten der Verwaltung:

##### **1. Wie ist der aktuelle Stand von WLAN an den Bahnhöfen Haan und Haan-Gruiten?**

An den Verkehrsstationen „Haan-Rheinland“ und „Haan-Gruiten“ bzw. in deren unmittelbarem Nahbereich ist derzeit kein öffentliches WLAN vorhanden. Im Stadtgebiet Haan ist aber ein freies WLAN-Netz über den Verein „Freifunk“ im Aufbau. Im weiteren Umfeld der Verkehrsstation Haan-Gruiten ist darüber WLAN in einem Bereich der Bahnstraße frei zugänglich.

##### **2. Bestehen seitens der Bahn Planungen, die Verfügbarkeit von WLAN an den genannten Bahnhöfen in der Zukunft auszubauen?**

Die DB Station&Service AG, hier das für Haan zuständige Bahnhofsmanagement Düsseldorf teilt mit Mail vom 14.09.2021 mit, dass es derzeit keine Planungen für den Ausbau der Verkehrsstationen Haan und Haan-Gruiten mit WLAN gibt. Auch das im Auftrag des Verkehrsverbundes Rhein-Ruhr erstellte verbundweite Konzept für Mobilstationen sieht in den Maßnahmen-Steckbriefen WLAN nicht als Ausstattungselement vor.

##### **3. Sollte es Planungen für die Zukunft geben: Für wann ist es angedacht, diese umzusetzen?**

Aus Sicht der Verwaltung leistet die kostenfreie Verfügbarkeit von WLAN einen wesentlichen Beitrag zur Attraktivität in öffentlichen Verkehren. Denn u. a. werden im Zuge der Digitalisierung der Verkehrssysteme neue Auskunfts- oder Ticket-Generationen oder Angebote zur Unterstützung multimodaler Verkehre wie z. B. „Dein Radschloss“ über das Smartphone genutzt. Weiterhin besteht beispielsweise die Möglichkeit, mit dem Laptop zu arbeiten oder zu surfen oder über das Internet zu telefonieren.

Wo, wie und über wen WLAN im Umfeld von Bahnanlagen angeboten wird, hat verschiedene Vor- und Nachteile.

Das Jugendparlament fragt zu Planungen „der Bahn“ nach. Um eine größere Verfügbarkeit von öffentlichen WLAN herbeizuführen, hat die Stadt Haan nicht nur die Möglichkeit z. B. auf die Aufgabenträger und Betreiber öffentlicher Verkehrsanlagen und Verkehre einzuwirken. Sollte der Ausschuss für Digitalisierung, Organisation und Personal seine Zustimmung signalisieren, würde die Verwaltung die Ausweitung des Freifunk-Angebotes im Nahbereich des Bahnhofs z. B. unter Einbeziehung der Betreiber der Kiosk und Gastronomie-Nutzungen in den Bahnhofsempfangsgebäuden prüfen.

**4. Sollte es keine Planungen diesbezüglich geben: Gab es in der Vergangenheit Gespräche zwischen der Verwaltung und der Bahn zu diesem Thema und was war das Ergebnis dieser Gespräche?**

Es gab vor dieser Anfrage des Jugendparlaments Gespräche zwischen der Verwaltung und der Station&Service AG zu den Bauvorhaben „Haan-Rheinland“ und „Haan-Gruiten“ im Rahmen der Modernisierungsoffensive III. Hierbei wurde auch öffentliches WLAN thematisiert. Dazu wurde seitens der DB Station&Service AG in diesem Jahr mitgeteilt, dass im Rahmen der MOF III-Vorhaben kein Ausbau der Verkehrsstation mit WLAN vorgesehen ist.